

Содержание

Обращение Святейшего Патриарха Московского и всея Руси Алексия II к читателям «Вестника церковной истории»	3
ПУБЛИКАЦИИ	
РУССКАЯ ПРАВОСЛАВНАЯ ЦЕРКОВЬ В ЭПОХУ СРЕДНЕВЕКОВЬЯ <i>Черкасова М. С.</i> (Вологда). Вологодское подворье Кирилло-Белозерского монастыря в XV – начале XVIII века	7
РУССКАЯ ПРАВОСЛАВНАЯ ЦЕРКОВЬ В XX ВЕКЕ Документы Патриаршей канцелярии 1925–1926 годов.....	56
<i>Федорова А. Н.</i> (Калининград). Из истории создания православной общины в Калининградской области	74
ИССЛЕДОВАНИЯ	
<i>Пигин А. В.</i> (Петрозаводск). О литературных контактах Иосифо-Волоколамского и Павлова Обнорского монастырей в 1-й половине XVI века	99
<i>Французова Е. Б.</i> Монастыри Псковской земли в XVI веке: общее количество и размещение	108
<i>Белякова Е. В.</i> К вопросу о первом издании Кормчей книги	131
<i>Емченко Е. Б.</i> Православные женские общины в России в последней трети XVIII – начале XIX века	151
<i>Игумен Митрофан (Шкурин)</i> (Липецк). Русская Православная Церковь и советская внешняя политика в 1922–1929 годах (По материалам Антирелигиозной комиссии)	162
<i>Катаев А. М.</i> Духовные школы Русской Православной Церкви в 1943–1949 годах	176
ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ	
К 450-ЛЕТИЮ ПРЕСТАВЛЕНИЯ ПРЕПОДОБНОГО МАКСИМА ГРЕКА <i>Ситицына Н. В.</i> Новые данные об итальянском периоде жизни преподобного Максима Грека	193
К 50-ЛЕТИЮ ПРЕСТАВЛЕНИЯ МИТРОПОЛИТА ЛЕНИНГРАДСКОГО И НОВГОРОДСКОГО ГРИГОРИЯ (ЧУКОВА) <i>Копылова О. Н.</i> Личный архив митрополита Григория (Чукова) в материалах Государственного архива Российской Федерации	200
<i>Протоиерей Владимир Сорокин, Галкин А. К.</i> (Санкт-Петербург). Из наследия митрополита Григория (Чукова). По материалам архива Санкт-Петербургской епархии	243
КРИТИКА, БИБЛИОГРАФИЯ, НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ	
Издания по церковной истории и смежным дисциплинам, выпущенные в 2004 году	253
Научные труды, получившие премии Фонда митрополита Макария (Булгакова) в 2005 году	289
Конкурс на соискание премий Фонда митрополита Макария (Булгакова)	298
Третья всероссийская конференция «Наследие преподобного Серафима Саровского и судьбы России»	300
Правила публикации источников в журнале «Вестник церковной истории»	301

Contents

The Greeting of His Holiness Patriarch of Moscow and All Russia Alexiy II to the Readers of the «Vestnik cerkovnoy istorii»

WRITTEN WORKS

RUSSIAN ORTHODOX CHURCH AT THE MIDDLE AGES

Cherkassova M. S. (Vologda). Vologda's Town Church (Metochion) of Kirill-Belozersky Monastery in the XV – the Beginning of the XVIII-th Century

RUSSIAN ORTHODOX CHURCH IN THE XX CENTURY

Documents from the Patriarchal Secretariat, 1925–1926

Fedorova A. N. (Kaliningrad). From the History of Establishing an Orthodox Community in the Kaliningrad Region

RESEARCHES

Pigin A. V. (Petrozavodsk). Literary Contacts of Iosif Volokolamsky and Pavel Obnorsky Monasteries in the First Half of the XVI-th Century

Frantsuzova E. B. Monasteries of the Pskov Land in the XVI-th Centuries: the Total Number and the Ground Location

Belyakova E. V. About the First Edition of the Book of the Helmsman (Kormchaya kniga)
Emchenko E. B. Orthodox Female Communities in Russia at the End of the XVIII-th and the Beginning of the XIX-th Century

Hegumen Mitrofan (Shkurin) (Lipetsk). Russian Orthodox Church and Soviet Foreign Policy in 1922–1929 (Based on the Materials of Anti-Religion Committee)

Katayev A. M. Spiritual Schools of Russian Orthodox Church in 1943–1949

MEMORABLE DATES

TO THE 450-TH ANNIVERSARY OF SAINT MAXIM GREK'S PASSING AWAY

Simitsyina N. V. New Data Concerning the Italian Period of Saint Maxim Grek's Life

TO THE 50-TH ANNIVERSARY OF METROPOLITAN OF LENINGRAD AND NOVGOROD GRIGORIY'S (CHUKOV) PASSING AWAY

Kopylova O. N. Metropolitan Grigoriy's Personal Files in the Russian Federation State Archives

Archpriest Vladimir Sorokin, Galkin A. K. (Saint Petersburg). From the heritage of Metropolitan Grigoriy (Chukov). Documents from Saint Petersburg's Eparchy's Archives

CRITICISM, BIBLIOGRAPHY, SCIENTIFIC LIFE

Books on the History of Church and close disciplines, released in 2004

Research Works, which were awarded prizes of Metropolitan Makariy's (Bulgakov) Foundation in 2005

Terms of the next competition of Metropolitan Makariy's (Bulgakov) Foundation of scientific works

Third all-Russia conference «Heritage of Saint Serafim of Sarov in the history of Russia»

Publication rules in the «Vestnik cerkovnoy istorii».

«ВЕСТНИК ЦЕРКОВНОЙ ИСТОРИИ»
можно приобрести
в магазине «Московский книжник»
Церковно-научного центра
«Православная энциклопедия»
(Москва, ул. Марии Ульяновой, д. 17, корп. 2
(м. «Университет», «Проспект Вернадского»)
тел. (495) 131-11-38)
ежедневно с 10⁰⁰ до 18⁰⁰,
кроме субботы, воскресенья
и великих церковных праздников,
а также в книжной лавке
Московского Сретенского монастыря
(Москва, ул. Б. Лубянка, 17,
тел. (495) 923-80-46)
ежедневно с 9⁰⁰ до 20⁰⁰, без выходных.

ВЕСТНИК ЦЕРКОВНОЙ ИСТОРИИ, 1/2006
Ежеквартальное научное издание

Научные рецензенты номера:
О. Ю. Васильева, А. А. Турилов, Б. Н. Флоря
Художественный редактор *И. А. Захарова*
Корректоры: *О. В. Руколь, Е. К. Солоухина*
Набор *Т. А. Колесникова*
Верстка *М. В. Новожилова*

ISSN 1818-6858

Подписано в печать 23.05.2007. Формат 70×100/16. Гарнитура Petersburg.

Тираж 300 экз. Заказ 143.

Адрес издателя и редакции: 107120, Москва, ул. Нижняя Сыромятническая, д. 10а.

Отпечатано в ООО «НТЦ «Море»».